

Zeitschrift: Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences Naturelles
Herausgeber: Société Vaudoise des Sciences Naturelles
Band: 9 (1866-1868)
Heft: 56

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bulletin de la Société Vaudoise des Sciences naturelles.

Vol. IX.

N° 56.

1866.

NOTE

SUR

L'INFLUENCE DE LA LUNE SUR LA TERRE

PAR

J. MARGUET,
professeur.

M. Amédée Guillemin, dans un ouvrage intitulé *la Lune* (1866), dit au chapitre VI, où il traite le sujet de l'influence de la lune :

« On ferait un gros volume de toutes les rêveries, ne craignons pas de le dire, de toutes les sottises qu'on a débitées sur le compte de la lune et de ses prétendues influences sur notre planète et ses habitants.

» On écrirait un volume plus volumineux encore, peut-être, si l'on voulait rapporter tous les préjugés de ce genre qui ont cours, aujourd'hui même, chez les peuples civilisés comme dans les peuplades encore barbares qui composent notre ignorante humanité. »

Je n'ai pas la prétention d'écrire l'un ou l'autre de ces gros volumes dont parle le savant que je viens de citer, mais je me propose, dans cette note, de résumer d'abord ce que notre ignorante humanité sait ou croit savoir de l'influence terrestre de la lune, puis de publier ce que j'ai observé moi-même, en soumettant à une vérification patiente, de douze années, l'un des préjugés contemporains que l'on a le plus combattu d'une part et exploité de l'autre ; je veux dire le préjugé par lequel on croit que la lune exerce une influence sur les changements de temps.